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События

Атаман посетил КубГУ

Будут обучаться за счет средств вуза

Молодежный форум «Я – защитник»

Пульс 
университета

Встреча  
с ветеранами  

СВО
Сотрудники Коор-

динационного центра 
КубГУ организовали 
встречу преподавате-
лей и студентов вуза 
с ветеранами спецпо-
дразделений ВС РФ и 
МВД России – участни-
ками специальной воен-
ной операции, а также 
с представителями во-
енно–патриотических 
клубов Краснодарского 
края.

Участники меропри-
ятия узнали, как обе-
спечить безопасность 
жизнедеятельности при 
террористической угро-
зе, о действиях при 
обнаружении взрыво-
опасных предметов и 
самодельных взрывных 
устройств, как оказать 
неотложную медицин-
скую помощь в полевых 
условиях.

В ходе встречи сту-
денты ознакомились 
с выставкой макетов 
оружия, специальных 
средств и средств инди-
видуальной защиты со-
трудников специальных 
подразделений силовых 
структур Российской 
Федерации.

Призер 
всероссийского 

конкурса
В Москве прошел 

финал и церемония на-
граждения победите-
лей III Всероссийского 
конкурса молодых ис-
следователей в области 
коррекционной педаго-
гики и специальной пси-
хологии. Выпускница 
кафедры дефектологии 
и специальной психо-
логии ФППК КубГУ Лия 
Макуха вошла в число 
призеров.

На заочную часть 
конк урса пост упило 
более 350 заявок мо-
лодых исследователей 
из 68 регионов России. 
Для участников была 
организована серия 
обучающих меропри-
ятий по ак т уальным 
вопросам коррекци-
онной педагогики и 
специальной психоло-
гии. В финал вышли 28 
участников по четырем 
номинациям.

11 сентября 2023 
г. на базе Института 
коррекционной педа-
гогики Российской ака-
демии образования со-
стоялась очная часть 
конкурса по защите 
проектов финалистов 
в части собственного 
проводимого научного 
исследования.

По итогам финаль-
ных испытаний в число 
победителей III Всерос-
сийского конкурса мо-
лодых исследователей в 
области коррекционной 
педагогики и специаль-
ной психологии вошла 
студентка КубГУ Лия 
Макуха, занявшая 3–е 
место.

В Кубанском госуни-
верситете 7 сентября 
состоялась встреча сту-
дентов и преподавателей 
факультета истории, со-
циологии и международ-
ных отношений и членов 
студенческого казачьего 
общества КубГУ с ата-
маном Всероссийского 
казачьего общества Ни-
колаем Александровичем 
Долудой. На встрече при-
сутствовали вице–губер-
натор Краснодарского 

края, атаман Кубанско-
го войскового казачье-
го общества Александр 
Иванович Власов и рек-
тор Кубанского государ-
ственного университета 
Михаил Борисович Аста-
пов.

Николай Александро-
вич рассказал о деятель-
ности Всероссийского 
казачьего общества, роли 
казачества в несении го-
сударственной службы, 
а также об особенностях 

системы казачьего обра-
зования, которая строит-
ся не только на получении 
новых знаний, но и на 
традиционных ценностях, 
патриотизме и любви к 
своей отчизне.

– В системе казачье-
го образования ребята, 
обучающиеся в школе, 
классе, кадетском кор-
пусе, кроме общеобра-
зовательных дисциплин, 
изучают историю, куль-
туру и традиции казаче-

ства. Казачье образова-
ние дает нашей стране 
настоящих патриотов. 
В 25 высших учебных 
заведениях, входящих 
в Ассоциацию казачьих 
вузов страны, обучаются 
молодые казаки, – отме-
тил Н.А. Долуда.

С нового учебного 
года в КубГУ осуществля-
ется подготовка профес-
сиональных педагогиче-
ских кадров для образо-
вательных организаций 
всех уровней, реализу-
ющих казачий компонент 
с профилями «История. 
Казачество в истории 
России». Руководителем 
и куратором программы 

является доцент кафедры 
зарубежного регионове-
дения и востоковедения 
Оксана Перенижко.

Также в КубГУ дей-
ствует  ст уденческое 
казачье общество. Его 
члены изучают историю 
и культуру российско-
го казачества, для них 
проводятся семинары 
по кадровой политике и 
развитию молодежных 
проектов. Студенты–ка-
заки принимают активное 
участие в военно–патри-
отических, спортивных, 
образовательных и дру-
гих мероприятиях Кубан-
ского казачьего войска.

В Кубанском госуни-
верситете 15 сентября 
состоялся городской мо-
лодежный форум «Я – за-
щитник». Организаторы 
мероприятия – Красно-
дарская региональная 
общественной организа-
ция «Южный инновацион-
ный центр», администра-
ция города Краснодара и 
НКО «Благотворительный 
фонд «Родина». 

В форуме участвовали 
студенты и преподава-
тели КубГУ. Почетными 
гостями форума стали: 
Герой России, полковник, 
председатель комитета 
Законодательного Со-
брания Краснодарского 
края по военным вопро-
сам, общественной без-
опасности, воспитанию 
допризывной молодежи 
и делам казачества Ев-
гений Шендрик и секре-
тарь комитета Владислав 
Граф–Колесник; прези-
дент Благотворительного 
фонда «Родина», ветеран 
боевых действий Влади-
мир Зелинский; участник 
СВО, Герой России Ев-
гений Мосейко; пред-
седатель Молодежного 
парламента Краснодара 
Святослав Медведев. 

О с о б ы й  и н т е р е с 
у час тников  вызва ли 

мастер–классы от Фе-
дерации страйкбола 
Краснодарского края 
и Молодежного центра 
Краснодара по сборке и 
разборке оружия и такти-
ческой медицине. В кон-
це мероприятия ребята 
сформировали команды 
для участия в викторине, 
победители которой от-
правятся в поездку по 
местам боевой славы 
Кубани от оргкомитета 
форума.

В Кубанском госуни-
верситете 15 студентов 
второго и последующих 
курсов, чьи родители 

принимали или прини-
мают участие в специ-
альной военной опера-
ции, освобождены от 

оплаты за обучение. С 
1 сентября их обучение 
осуществляется за счет 
собственных средств 

КубГУ.
Также в рамках при-

емной кампании 6 аби-
т уриентов из данной 

категории поступили в 
КубГУ без оплаты об-
учения.
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Памяти 
профессора  
В.Н. Тюрина

Торжественное от-
крытие мемориальной 
доски почетному члену 
Русского географиче-
ского общества, доктору 
географических наук, 
заслуженному профес-
сору Кубанского госу-
ниверситета Виктору 
Николаевичу Тюрину со-
стоялось 29 августа.

Мемориальная до-
ска установлена на фа-
саде дома на ул. Став-
ропольской, где более 
47 лет жил и работал 
ученый. Открытие было 
приурочено ко Дню гео-
графа и Дню основания 
Русского географиче-
ского общества, а также 
дало старт меропри-
ятиям, посвященным 
100–летию В.Н. Тюрина 
в мае 2024 г.

В церемонии откры-
тия приняли участие 
председатель Красно-
дарского регионального 
отделения Русского гео-
графического общества 
Иван Геннадьевич Чайка, 
заместитель председа-
теля городской Думы 
Краснодара Зорик Ру-
стамович Садоян и сын 
Виктора Николаевича, 
доктор биологических 
наук Владислав Викто-
рович Тюрин.

Наиболее плодот-
ворный период деятель-
ности Виктора Никола-
евича начался в Кубан-
ском госуниверситете 
в 1969 г. Полевые изы-
скания и его научная 
деятельность позволили 
провести сельскохозяй-
ственное районирова-
ние Северного Кавказа. 
В должности декана гео-
графического факульте-
та В.Н. Тюрин руково-
дил работой по выпуску 
первого комплексного 
атласа «Краснодарский 
край. Республика Ады-
гея». На Кубани под его 
руководством совмест-
но с учениками и кол-
легами проведен ряд 
экспедиций в равнинные 
и горно–предгорные 
районы Северного Кав-
каза. Целью экспедиций 
было выявление при-
родного агропотенциала 
территорий.

Виктор Николаевич 
Тюрин – создатель на-
учной школы и один из 
ведущих ученых Рос-
сии в области аграрной 
географии. Его науч-
ные изыскания охва-
тывают широкий круг 
фундаментальных про-
блем взаимоотноше-
ний природной среды 
и хозяйства, социаль-
но–экономических и 
экологических проблем 
сельской местности. 
Он внес значительный 
вклад в разработку ме-
тодологии и методики 
исследования террито-
риальной организации 
сельского хозяйства 
и агропромышленного 
комплекса.

Сотрудничество с ПАО «Сатурн»

Студенты переведены на бюджет

КубГУ на Конгрессе МАПРЯЛ

Публичное акционер-
ное общество «Сатурн» в 
г. Краснодаре является 
ведущим российским 
предприятием по раз-
работке и производству 
физических и химиче-
ских источников тока для 
космических аппаратов. 
14 сентября его посе-
тила делегация Кубан-
ского государственного 
университета во главе с 
ректором Михаилом Бо-
рисовичем Астаповым.

«Сатурн» был обра-
зован в 1964 г. С 1972 
г. здесь ведется раз-
работка и производство 
солнечных и акк уму-
ляторных батарей для 
космических аппара-
тов, контрольно–изме-
рительной аппаратуры 
для этих изделий и ком-
плектных автономных 
фотоэлектрических си-
стем энергоснабжения.

За годы своего суще-
ствования ПАО «Сатурн» 
оснастило солнечны-
ми и аккумуляторными 
батареями более 1200 
космических аппаратов, 
эксплуатирующихся на 
всех типах околоземных 
орбит и в условиях даль-
него космоса. Гаранти-
руемые сроки службы 
солнечных и акк уму-
ляторных батарей – 15 
лет на геостационарной 
и 7–10 лет на низкой 
околоземной орбитах. 

Солнечные батареи про-
изводства ПАО «Сатурн» 
по своим техническим 
харак теристикам со-
ответствуют мировым 
стандартам.

Используя многолет-
ний опыт создания сол-
нечных батарей, пред-
приятие разработало и 
запустило в производ-
ство высокоэффектив-
ную конструкцию водо-
нагревательной уста-
новки для гражданского 
применения. В рамках 
дальнейшего развития 
и использования всего 
технического потенциа-
ла между КубГУ и ПАО 
«Сатурн» было подписа-
но соглашение об их на-
учно–образовательном 
сотрудничестве. 

В Кубанском государ-
ственном университете 
ежегодно по итогам зим-
ней и летней экзаменаци-
онных сессий наиболее 
успешных в учебе, науке, 

спорте и общественной 
деятельности студентов 
переводят с договорной 
формы обучения на бюд-
жетную.

По результатам лет-

ней сессии 2022–2023 
учебного года возмож-
ность обучаться за счет 
бюджетных ассигнова-
ний стала реальной для 
208 студентов КубГУ. В 

их числе – 24 студента 
из категорий «Участни-
ки специальной воен-
ной операции» и «Дети 
лиц, принимавших или 
принимающих участие 

в специальной военной 
операции».

Всего в университе-
те с 2009 г. на бюджет 
переведены 2 567 сту-
дентов.

В Санкт–Петербурге, в Таври-
ческом дворце, 15 сентября за-
вершил свою работу XV Конгресс 
Международной ассоциации 
преподавателей русского языка и 
литературы (МАПРЯЛ). Широкое 
представительство участников 
– почти 600 делегатов из 63 
стран мира, оценки выступавших 
экспертов и данные последних 
исследований подтвердили, что 

интерес к русскому языку в мире 
продолжает расти. 

Кубанский госуниверситет 
на Конгрессе представляли за-
ведующий кафедрой русского 
языка как иностранного, доктор 
филологических наук, профес-
сор Валерий Петрович Абрамов 
и профессор кафедры истории 
русской литературы, теории 
литературы и критики, доктор 

филологических наук Людмила 
Николаевна Рягузова.

Приветствия участникам Кон-
гресса направили Президент 
Российской Федерации Влади-
мир Путин, глава МИД России 
Сергей Лавров, руководитель 
Россотрудничества Евгений При-
маков, ректор Московского го-
сударственного университета 
Виктор Садовничий.

В рамках Конгресса прошло 
заседание высшего руководяще-
го органа МАПРЯЛ, на нем были 
избраны руководящие органы Ас-
социации. Кубанский госунивер-
ситет в Правлении по–прежнему 
будет представлять профессор 
Валерий Петрович Абрамов, он 
вновь стал председателем ре-
визионной комиссии МАПРЯЛ. 
Поздравляем!
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Всемирный фестиваль
Волонтеры 
фестиваля

Итоги Всероссийского 
конкурса на определение 
центров привлечения и 
подготовки волонтеров 
ВФМ были подведены в 
июле. В число этих Центров 
привлечения и подготовки 
волонтеров вошел и Кубан-
ский госуниверситет.

В заявочной кампании 
приняли участие 474 ор-
ганизации из 86 регионов: 
учебные заведения, не-
коммерческие организации 
и государственные учреж-
дения, осуществляющие 
деятельность по развитию 
российского добровольче-
ства и работе с молодежью.

По итогам конкурса 
было выбрано 27 Центров 
привлечения и подготовки 
волонтеров в 20 регионах. 
Победителям предстоит 
организовать отбор и под-
готовить 5 тысяч волонте-
ров по 15 функциональным 
направлениям – от встречи 
участников Фестиваля в 
аэропортах и на вокза-
лах, создания атмосферы 
гостеприимства до бес-
перебойного обеспечения 
деятельности всех служб 
Фестиваля. 

Центры будут отвечать 
за реализацию комму-
никационной кампании в 
рамках сопровождения 
волонтерской программы 
Фестиваля, за проведе-
ние отборочных процедур 
среди кандидатов, участие 
в обеспечении обучения 
делегаций волонтеров. 
На базе высших учебных 
заведений будут готовить 
волонтеров общего про-
филя по большому спектру 
вопросов. Это транспорт-
ная логистика и сервисы 
для зрителей, церемонии, 
культурная и деловая про-
граммы, безопасность и 
координация работы участ-
ников, работа со СМИ, 
лингвистическое сопро-
вождение. Качественная 
подготовка волонтеров 
– фактор успешного про-
ведения Фестиваля, ком-
форта участников, общей 
дружеской и заряжающей 
атмосферы.

КубГУ получил 
сертификат

В Москве в августе со-
стоялось торжественное 
вручение сертификатов 
Центрам привлечения и 
подготовки волонтеров 
Всемирного фестиваля 
молодежи 2024 г.

– Формирование волон-
терского корпуса Всемир-
ного фестиваля молодежи 

входит в активную фазу. 
От того, насколько грамот-
но Центры привлечения 
и подготовки волонтеров 
сумеют организовать про-
цесс, адаптировать свои 
ресурсы для задач подго-
товки волонтеров, насколь-
ко сами будут вдохновлены 
своей миссией и смогут 
мотивировать доброволь-
цев, зависит успех самого 
Фестиваля. Мы получили 
более 14 тысяч заявок для 
участия в волонтерской 
программе Всемирного 
фестиваля молодежи че-
рез платформу ДОБРО.РФ. 
Конкурс – 3 человека на 
место, и конкуренция еще 
усилится, – отметил пред-
седатель Совета Ассоциа-
ции волонтерских центров, 
руководитель платформы 
ДОБРО.РФ Артем Метелев.

– Кубанский государ-
ственный университет го-
товится проводить мас-
штабную работу по каче-
ственному отбору и обуче-
нию волонтерского корпуса 
Всемирного фестиваля 
молодежи. Волонтерский 
центр во время своего 
функционирования стано-
вится непосредственным 
участником волонтерского 
сопровождения при ор-
ганизации и проведении 
крупнейших и значимых ме-
роприятий на территории 
нашей страны. Волонтеры 
Кубанского госуниверси-
тета успешно помогали в 
организации и проведении 
XIX Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов в 
2017 г. Большая часть из 
них, будучи выпускниками 
университета, активно при-
меняет накопленный опыт и 
приобретенные за период 
Фестиваля компетенции. 
Теперь КубГУ будет гото-
вить волонтеров к Всемир-
ному фестивалю молодежи 
2024 г. Это отличная воз-
можность для нас принять 
участие в масштабном и 
важном для нашей страны 
событии. Этот Фестиваль 
наполнит новыми знани-
ями, смыслами и опытом 
не только участников, но 
и волонтеров, – отметил 
директор ВЦ КубГУ Вадим 
Шулика.

Волонтерский центр Ку-
банского госуниверситета 
имеет колоссальный опыт 
в подготовке волонтеров 
для масштабных меро-
приятий. В 2014 г. он был 
самым крупным в стране 
Центром привлечения во-
лонтеров для участия в 
организации и проведении 
XXII Олимпийских зимних 
игр и XI Паралимпийских 
зимних игр в г. Сочи. Было 

Всемирные фестива-
ли молодежи и студен-
тов начали проводиться 
в послевоенные годы для 
консолидации молодежи, 
усиления международного 
сотрудничества и борьбы 
за мир во всем мире.

«Кровь молодежи была 
пролита недаром. Мир на-
ступил. Но фашизм еще 
существует», – говорили 
на Первом Всемирном 
фестивале молодежи и 
студентов в Праге в 1947 
г. После войны мир нуж-
дался в единении, по-
тому молодые люди и 
молодежные организации 
обсуждали на Фестивале 
прежде всего уроки Вто-
рой мировой, вопросы 
сохранения памяти о ее 
жертвах, укрепления от-
ношений между СССР и 
США, борьбы с ядерной 
угрозой. Стенды многих 
стран рассказывали о 
послевоенном восстанов-
лении городов, о деятель-

ности Всемирной феде-
рации демократической 
молодежи, под эгидой 
которой проходило меро-
приятие.

Шестой Всемирный 
фестиваль молодежи и 
студентов прошел в 1957 
г. в Москве. В Советский 
Союз приехали 34 тысячи 
человек из 131 страны 
мира – это был рекорд. К 
приезду гостей в Москве 
построили несколько но-
вых гостиниц, был разбит 
парк «Дружба». Москов-
ский проспект Мира на-
зван в честь Фестиваля 
и международного дви-
жения за мир. В 1956 г. 
молодежная «Фестиваль-
ная редакция ЦТ» сняла 
несколько выпусков про-
граммы «Вечер веселых 
вопросов», послужившей 
прообразом КВН.

В ходе Фестиваля об-
суждались права молоде-
жи, независимость наро-
дов и пропагандировался 

интернационализм. Было 
много выступлений пред-
ставителей зарубежных 
молодежных организаций.

Фестиваль стал на-
стоящим праздником и 
для москвичей, и для 
иностранцев. Как писал 
Габриэль Гарсия Маркес, 
который побывал тогда 
в СССР: «Это народ, ко-
торый отчаянно жаждет 
иметь друзей. На наш 
вопрос, какая разница 
между настоящим и про-
шлым, довольно часто 
повторялся ответ: «Теперь 
у нас много друзей». И они 
хотят иметь друзей еще 
больше: переписываться 
лично, разговаривать с 
людьми всего мира».

В 1985 г. XII Всемирный 
фестиваль молодежи и 
студентов снова прошел 
в СССР. Перед делега-
тами с приветственной 
речью выступил руководи-
тель государства Михаил 
Горбачев. Перестройка 
только начиналась, до 
провозглашения политики 
гласности в рамках совет-
ских реформ оставалось 
еще два года. При этом 
основная часть молодежи 
приехала на Фестиваль не 
ради острых политических 
дискуссий, а чтобы полу-
чить радость от общения 
с представителями других 
стран и убедиться в том, 
что хорошие люди есть 
везде. Церемония закры-
тия Фестиваля проходила 
на стадионе «Лужники». На 
ней выступали делегаты, 
политические и обще-
ственные деятели разных 
стран.

В октябре 2017 г. XIX 
Всемирный фестиваль 
молодежи и студентов 
снова проходил в нашей 
стране, но не в Москве, а 
в Сочи. Лозунг Фестиваля 
– «За мир, солидарность 
и социальную справедли-
вость, мы боремся против 
империализма – уважая 
наше прошлое, мы строим 
наше будущее!».

Основными организа-
торами Фестиваля стали 
Всемирная федерация де-
мократической молодежи 
(ВФДМ) и национальные 
подготовительные коми-
теты в странах. В России 
Национальный подготови-
тельный комитет был соз-
дан на базе Националь-
ного Совета молодежных 
и детских объединений 
России. В НПК России во-
шло 50 крупнейших моло-
дежных организаций стра-
ны, включая все членские 
организации ВФДМ из 
России и все молодежные 
крылья парламентских 
партий. По Указу Пре-
зидента В.В. Путина в 
России был создан прави-
тельственный оргкомитет, 
который возглавил первый 
заместитель руководителя 
Администрации Прези-
дента С.В. Кириенко, и 
исполнительная дирекция 
по подготовке и проведе-
нию ВФМС на базе Фонда 
«Росконгресс». Всего в XIX 
Всемирном фестивале 
молодежи и студентов в 
Сочи приняли участие 25 
тысяч человек из более 
чем 180 стран.

Всемирный фестиваль 
молодежи пройдет в 2024 
г., в соответствии с Указом 
Президента России В.В. 
Путина, в целях развития 
международного моло-
дежного сотрудничества. 
На первом заседании Ор-
ганизационного комитета 
под председательством 
первого заместителя руко-
водителя Администрации 
Президента РФ Сергея Ки-
риенко принято решение 
провести Фестиваль на 
федеральной территории 
«Сириус» с 1 по 7 марта 
2024 г.

В нем примет участие 
20 тысяч молодых лиде-
ров в сфере бизнеса, ме-
диа, образования, науки, 
международного сотруд-
ничества, культуры, волон-
терства и благотворитель-
ности, спорта. 10 тысяч из 
них – иностранные участ-
ники. Впервые в истории 
фестивального движения 
возможность принять уча-
стие в мероприятии полу-
чат подростки от 14 до 17 
лет – 500 из России и 500 
из–за рубежа.

Главная цель Фести-
валя – помочь выстроить 
связи между активными 
молодыми людьми всей 
планеты, которым пред-

стоит вместе строить 
общее будущее – спра-
ведливый многополярный 
мир, основанный на со-
трудничестве и балансе 
интересов.

Программа фестиваля 
строится вокруг обще-
человеческих ценностей. 
И молодежь приглашена 
осмыслить их вместе и 
обменяться идеями о том, 
как на этой основе строить 
будущий мир. В программу 
включены не только дис-
куссии и лекции именитых 
экспертов, но и выставки, 
культурный обмен, спор-
тивные соревнования и 
совместные тренировки, 
добровольческие акции 
и другие интерактивные 
форматы.

Фестиваль не будет 
ограничен основной пло-
щадкой. ВФМ выйдет за 
ее границы и привлечет 
активную молодежь всего 
мира, которая не сможет 
присоединиться к ВФМ в 
«Сириусе». Молодые люди 
других стран смогут стать 
частью Фестиваля онлайн, 
а по итогам ВФМ взаи-
модействие с ними будет 
продолжено на системной 
основе.

С 10 по 17 марта 2024 
г. пройдет региональная 

программа ВФМ, во вре-
мя которой иностранные 
участники Фестиваля по-
сетят 30 городов России 
и познакомятся с истори-
ей и многонациональной 
российской культурой, 
посетят знаковые памят-
ные места и крупные про-
мышленные предприятия. 
Кроме того, в каждом 
субъекте РФ состоятся 
региональные фестивали 
«Действуй!», на которых 
послами идей Фестива-
ля станут волонтеры и 
участники, вернувшиеся 
из «Сириуса».

ВФМ–2024 – это диа-
лог, поиск взаимопони-
мания вне зависимости 
от национальностей и по-
литических взглядов, а 
также взаимное обога-

щение культурой и тра-
дициями разных народов 
без навязывания единых 
стандартов. Россия своей 
многовековой историей 
демонстрирует пример 
межнационального един-
ства и готова делиться 
этим богатым опытом. 
Наша страна не впервые 
принимает молодежные 
события такого масшта-
ба: Фестивали молодежи 
и студентов 1957, 1985 и 
2017 гг. стали знаковыми в 
истории мирового фести-
вального движения.

Всемирный фести-
валь молодежи открыт для 
всех. Каждый может стать 
его частью в качестве 
участника или волонтера, 
подав заявку на сайте 
fest2024.com.

История фестивалей

«Сириус» ждет!
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Главное событие жизни

 молодежи 2024 года
Шанс обрести новых друзей

Мой путь волон-
тера ВФМС–2017 начался 
с объявления в группе Во-
лонтерского центра КубГУ. 
Я подал заявку и после 
нескольких этапов отбора 
оказался в составе волон-
теров от Краснодарского 
края.

Моя функция называ-
лась «Навигация. Управ-
ление потоками». Волонте-
рам нужно было работать 
своеобразными маячками: 
направлять и подсказы-
вать участникам дорогу до 
основных точек Фестива-
ля, оглашать расписание 
ближайших мероприятий.

Впечатлений получил 
массу! Когда отрабатыва-
ли с ребятами последние 
волонтерские смены, не 
верилось, что все закан-
чивается. Я благодарен 
Фестивалю за мощную 
«прокачку» себя: появи-
лась способность быстро 
принимать нестандартные 
решения и налаживать 
коммуникацию на ино-
странном языке. Для тех, 
кто только начинает свой 
путь в добровольчестве, 
Фестиваль станет мощной 
площадкой для старта!

Матеос Азнаурян, 
выпускник ФТФ КубГУ, 
инженер по обслужи-
ванию медицинского 
оборудования

Фестиваль  – 
одно из главных событий 
моей жизни. Когда я по-
давала заявку на участие, 
я даже представить себе 
не могла, насколько это 
крутое мероприятие.

Мы приехали в Сочи 
за неделю до Фестиваля. 
Было обучение. Я была 
универсальным волон-
тером – не было закре-
пленной функции. На Фе-
стивале каждый день нас 
отправляли туда, где не 
хватало волонтеров.

Фестиваль подарил 
новые знакомства с ре-
бятами со всей России. 
С некоторыми до сих пор 
видимся, общаемся, спи-
сываемся. Волонтерство 
помогло мне развить лич-
ностные качества – та-
кие как открытость миру, 
готовность понимать и 
помогать. 

Почему стоит стать во-
лонтером на Фестивале в 

2024 г.? Потому что это бу-
дет уникальное событие, 
которое принесет массу 
невероятных эмоций и, 
возможно, никогда в жиз-
ни больше не повторится. 

Александра Масло-
ва, выпускница эконо-
мического факультета 
КубГУ, работает в меж-
дународной компании 
«Каргилл», занимается 
платежами, транспорт-
ной логистикой 

Я узнала о Фе-
стивале от преподавателя 
РГФ, который посоветовал 
пойти на собеседование. 
Я его прошла и стала 
волонтером. У нас была 
довольно длительная под-
готовка: сначала несколь-
ко недель в Краснодаре, 
затем в Сочи.

У меня была функция 
«Атташе российской де-
легации». Я сопровождала 
на Фестивале участников 
от России, за мной были 

закреплены ребята из 
Москвы.

Фестиваль подарил 
кучу эмоций! Там были 
представители многих 
стран – казалось, я побы-
вала за границей. Много 
знакомств с классными 
ребятами, с кем–то обща-
юсь до сих пор. Именно 
на Фестивале я поборола 
свой страх говорить по–
английски. 

Благодаря Фестивалю 
я стала заниматься волон-
терством. После ВФМС я 
четыре года подряд езди-
ла на «Формулу–1», была 
городским волонтером 
на Чемпионате мира по 
футболу 2018 г. и в нашем 
университете на разных 
мероприятиях.

Софья Скрыпникова, 
выпускница ФУП КубГУ, 
smm–специалист, раз-
вивает бизнес в соц-
сетях

зарегистрировано более 
11 тысяч добровольцев, 
проведены собеседования 
с более чем 5 тысячами 
кандидатов, а итогом ра-
боты стало участие 1580 
волонтеров в первой Белой 
олимпиаде, проведенной в 
нашей стране. По сей день 
этот опыт используется в 
работе, а студенты–волон-
теры КубГУ участвуют во 
всех масштабных всерос-
сийских и международных 
мероприятиях, проводимых 
на территории России.

Отбор кандидатов в во-
лонтеры ВФМ–2024 стар-
тует в начале октября на 
базе сертифицированных 
Центров, которые будут го-
товить волонтеров во всех 
регионах страны в качестве 
официальных представи-
телей Центров до конца 
января 2024 г.

Подготовка 
тренеров

В Центре знаний «Ма-
шук» в Ставропольском 
крае с 13 по 16 сентября 
проходил Окружной фо-
рум добровольцев от на-
правления Росмолодежь.
Добро. Он объединил 300 
организаторов и руково-
дителей проектов в сфере 
волонтерства, финалистов 
Международной Премии 
#МЫВМЕСТЕ из Южного 
и Северо–Кавказского фе-
деральных округов и тре-
неров волонтеров Всемир-
ного фестиваля молодежи.

Основная программа 
форума включала в себя 
деловой, полезный и куль-
турный блоки. Участники 
получили практические на-
выки развития доброволь-
чества. Кроме того, пред-
ставители КубГУ – Центра 
привлечения и подготовки 
волонтеров Всемирно-
го фестиваля молодежи 
– прошли обучение как 
тренеры волонтеров. На 
протяжении четырех дней 
проходили тематические 
практикумы, тренинги, не-

творкинг и индивидуальные 
консультации.

По результатам обуче-
ния прошла сертификация 
тренеров волонтеров, бла-
годаря чему представители 
КубГУ получили право на 
квалифицированную под-
готовку волонтеров ВФМ 
2024 г.

Подготовка 
рекрутеров

В формировании волон-
терского корпуса Всемир-
ного фестиваля молодежи 
примут участие около 150 
специалистов–рекрутеров, 
которые будут отбирать до-
бровольцев со всей России 
с октября по декабрь 2023 
г. С 16 по 20 сентября на 
Северо–Кавказском моло-
дежном образовательном 
форуме «Каспий» команда 
из первых 60 специалистов 
по отбору добровольцев 
познакомилась с мето-
диками интервьюирова-
ния будущих волонтеров 
ВФМ–2024. В их числе 
– три студента Кубанского 
госуниверситета, предста-
вителя Центра привлечения 
и подготовки волонтеров 
ВФМ вуза: Милена Магоме-
дова, Николь Ольга Регент 
и Сергей Тюренок.

Участники семинара 
овладели необходимыми 
навыками и инструментами 
для выбора самых подхо-
дящих и мотивированных 
волонтеров, изучили стра-
тегии оценки навыков и 
определения потенциала 
кандидата, а также узнали 
о практических аспектах 
работы.

Процесс подготовки 
специалистов по формиро-
ванию волонтерского кор-
пуса продолжится до конца 
года – обучение пройдет 
в каждом федеральном 
округе на базе Центров 
привлечения и подготовки 
волонтеров Всемирного 
фестиваля молодежи.

Участвовать во 
Всемирном фестивале 
молодежи и студентов – 
моя давняя мечта. Узнав о 
том, что Фестиваль будет 
проходить в 2017 г. у нас 
в России, я загорелась 
идеей принять в нем уча-
стие. Анкету заполнила 
сразу, как только начался 
прием. Очень волнующим 
был момент очного собе-
седования. Но все пере-
живания стоили того вос-
торга, который я испытала, 
узнав, что прошла отбор, 
и особенно тех эмоций, 
которые подарили дни 
самого Фестиваля.

Участники Фестиваля – 
это талантливые, активные 
и по–настоящему увлечен-
ные люди. Встреча с таки-
ми – большая удача, а ког-
да оказываешься в месте, 
где собралось огромное 
их количество, ощущаешь 
прилив вдохновения. 

Очень понравилось 
то, как грамотно и до ме-
лочей была продумана 
программа мероприятия: 
благодаря многообразию 
площадок каждый участ-
ник мог найти что–то по 
душе.

Будущий Фестиваль – 
это шанс познакомиться с 
талантливыми единомыш-
ленниками, зарядиться 
идеями и после возвраще-
ния домой воплотить их в 
жизнь. Это шанс обрести 
новых друзей, которые 
хоть и будут далеко от 
тебя, все равно останутся 
в твоем сердце. А еще 

стоит стать участником 
Фестиваля для того, что-
бы с головой окунуться 
в новую для себя сферу, 
которая увлечет настоль-
ко, что захочется связать с 
ней всю свою жизнь.

Юлия Серебрякова, 
выпускница факультета 
журналистики КубГУ, 
пишет для шести отрас-
левых и трех окружных 
изданий

О Фестивале 
узнала моя бабушка и 
предложила мне подать 
заявку. Я это сделала. В те 
годы я активно занималась 
танцами, поэтому во время 
Фестиваля не пропустила 
ни одного танцевального 
мастер–класс и их помню 
лучше всего. Там меня 
научили танцевать сальсу. 
Очень понравились вы-
ставки стран и регионов 
– я привезла на память 
множество приятных су-
вениров.

Самое замечательное 
на Фестивале – новые 
знакомства с ребятами 

как из нашей страны, так 
и из–за рубежа. Нужно ис-
пользовать все возможно-
сти, чтобы познакомиться 
с другими странами и их 
культурой. Уже тогда, во 
время Фестиваля, я по-
няла, что это знаковое со-
бытие моего студенчества, 
и если бы была такая воз-
можность, я обязательно 
хотела бы его повторить.

Анастасия Лунева, 
выпускница экономи-
ческого и юридическо-
го факультетов КубГУ, 
работает экономистом

Я активно зани-
малась в КубГУ обще-
ственной работой в сту-
денческом спортивном 
клубе «Империал». От Ас-
социации студенческих 
спортивных клубов России 
узнала о ВФМС–2017, по-
дала заявку и попала на 
Фестиваль.

Мне  з апомнились 
встречи и мастер–клас-
сы с известными людьми 
– например, с Алексан-
дром Карелиным и Ни-

ком Вуйчичем, открытие 
и закрытие фестиваля, 
вечеринки с ребятами из 
других стран.

Фестиваль дал мне 
мощную мотивацию раз-
виваться самой и раз-
вивать свое направление 
деятельности, подарил 
новые знакомства, а также 
чувство гордости за нашу 
страну, особенно в те мо-
менты, когда иностранные 
ребята восхищались на-
шей культурой и новыми 
знаниями, которые они 
получили здесь.

По с ле  Ф е с т ив а л я 
остались восхитительные 
эмоции, а добрые воспо-
минания об этих насыщен-
ных и активных днях до сих 
пор живы!

Ольга Ломакина, вы-
пускница ФУП и ФТФ 
КубГУ, работает испол-
нительным директором 
Общероссийской моло-
дежной общественной 
организации «Ассоциа-
ция студенческих спор-
тивных клубов»
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Как проходила
Корреспонденты газеты узнали у студентов разных курсов  
и факультетов об особенностях прохождения их практики.

Виктория 
Матюшова, 1 курс, 

ФИСМО
Практика у нас про-

ходила в пос. Сенном, на 
территории археологиче-
ского памятника – антич-
ного города Фанагория. 
Занимались мы в основ-
ном обработкой археоло-
гических находок: отмыва-
ли их от грязи, затем со-
ртировали. Также ходили 
на экскурсии. Одна была 
на сам раскоп, где нам 
рассказывали об истории 
города и о том, какие ра-
боты здесь ведутся. Затем 
была экскурсия в научный 
центр музея–заповедни-
ка «Фанагория», где нам 
объяснили технологию 
реставрации находок, по-
казали фондохранилище 
и рассказали о принципах 
датировки предметов. 
Сама практика проходила 
замечательно: мы сблизи-
лись с одногруппниками и 
прониклись атмосферой 
раскопок.  

Для меня самым ин-
тересным было увидеть 
процесс, который про-
ходит любая археологи-
ческая находка: начиная 
с первичной обработки 
на раскопе и заканчивая 
попаданием в фондох-
ранилище. Возможности 
музея ограничены, и из–за 
этого некоторые пред-
меты хранятся несколько 
лет до того, как попадут 
на реставрацию.

Иван Сидорченко, 
1 курс, факультет 

журналистики
Практику я проходил 

в своем родном городе, 
в газете «Горячий Ключ». 
Сам формат создания и 
распространения контента 
газеты очень отличается 
от привычных постов. 

Как только заходишь 
в редакцию, сразу начи-
наешь чувствовать жур-
налистскую романтику. 
Это не описать – это надо 
именно почувствовать. 
Встречи, созвоны, дед-
лайны, интервью – это мне 
особенно понравилось в 
работе журналиста.

Ожидания не всегда 
совпадают с реальностью. 
Когда ты уже в который 
раз переделываешь ста-
тью или когда тебе дают 
задание написать совсем 

не интересный тебе мате-
риал, то это очень огорча-
ет. Практика помогла мне 
понять, как всё устроено 
изнутри, узнать журна-
листскую кухню.

София Лазаренко, 
3 курс, 

юридический 
факультет

Практику я проходила 
в Октябрьском районном 
суде Краснодара. Меня 
распределили к секре-
тарям судьи. Они мне во 
всем помогали, делились 
своим опытом. За время 
практики я делала опись 
дел, писала стенограмму 
судебного процесса, копи-
ровала документы и тома 
дел, посещала судебные 
заседания по граждан-
ским и уголовным делам. 

Я узнала, как орга-
низована работа в суде, 
как работает коллектив, 
научилась справляться 
с большим объемом до-
кументации. В целом мне 
всё понравилось, я бы 
хотела пройти и производ-
ственную практику в суде.

Дарья 
Брусельцева,  

3 курс, 
юридический 

факультет
Проходила практику в 

структуре Минюста Рос-
сии, выбирала из пред-
ложенных факультетом 
вариантов. В основном я 
занималась занесением 
данных в различные элек-
тронные системы и доку-
ментооборотом, изучала 
направления деятельно-
сти Минюста. Практика 
мне очень понравилась. 
Попала в отдел с прият-
ными людьми, которые во 
всем мне помогали.

Дарья Михайлова, 
3 курс, 

юридический 
факультет 

Проходила практику в 
прокуратуре Карасунско-
го округа Краснодара. На 
практике знакомилась с 
деятельностью подразде-
ления, изучала обращения 
и жалобы граждан, рабо-
тала с сервисом «НАД-
ЗОР–WEB», анализиро-
вала статьи УК и УПК, 
работала с надзорны-

ми материалами. Также 
участвовала в выезде на 
место в рамках рассмо-
трения жалобы гражда-
нина в целях выяснения 
обстоятельств.

Очень много нового 
узнала за 2 недели прак-
тики, но поняла, что это 
лишь вершина айсберга. 

Елизавета 
Макогон, 2 курс, 

ФИСМО
Меня всегда привле-

кала педагогическая де-
ятельность. Поэтому в 
конце мая я отправились 
в составе студенческого 
педагогического отряда 
«Дельфин.RU» в детский 
лагерь «Морская волна» в 
Лермонтово.

Нас встретил не толь-
ко высококвалифициро-
ванный педагогический 
состав, с которым не со-
ставило труда найти об-
щий язык, но и огромный 
список дел, которые не-
обходимо было выполнить 
до приезда детей.

За несколько плодот-
ворных рабочих дней мы 
начали осознавать свою 
причастность к важному и 
ответственному делу. А 2 
июня я познакомилась со 
своим отрядом и «фрон-
том работы»: 32 ребенка 
от 6 до 9 лет, найти общий 
язык с которыми оказа-
лось не так легко.

Первая лагерная смена 
привнесла в мою жизнь 
не только положительный 
опыт. После нее остались 
прекрасные воспоминания 
и море верных товарищей. 
Я обязательно приеду в 
лагерь еще!

Станислав 
Заруцкий, 4 курс, 

ХГФ 
Работа с детьми – не 

только нелегкий и трудо-
емкий процесс, но и ув-
лекательное путешествие 
в детство. Я ответственно 
подхожу к выбору ра-
бочего места, поэтому 
в этом году предпочел 
ВДЦ «Орленок», детский 
лагерь «Стремительный». 
Моя первая смена прохо-
дила в рамках программы 
«Национальный орнамент 
России», в ходе которой 
с целью приобретения и 
распространения знаний 
о многообразии народов 

в один отряд объединили 
детей из разных уголков 
нашей страны. Мне до-
стался старший отряд 
– ребята от 14 до 16 лет. 
Небольшие сложности и 
дискомфорт вызывал тот 
факт, что они младше 
меня всего на несколько 
лет, однако терпение и 
труд все перетерли, и 
мы нашли общую волну! 
Напряженный график и 
неограниченное число 
задач безумно выматыва-
ли физически, но теплые 
взаимоотношения с ребя-
тами и их эмоциональная 
отдача всегда наполняли 
энергией и вызывали ис-
креннюю улыбку. К концу 
смены не осталось аб-
солютно никаких сил. Но 
всего пара дней отдыха, 
и я был готов для встречи 
новых детей. 

Немаловажную роль 
сыграл педагогический 
коллектив, который на 
протяжении всей нашей 
работы поддерживал каж-
дого из нас. На второй 
смене мне пришлось об-
учиться новой профессии 
– охранять детский сон. 
Да, на должности ночного 
вожатого я мог отдохнуть, 
но это не совсем то, ради 
чего я хотел работать в 
детском лагере. В любом 
случае этим летом мне 
удалось прожить несколь-
ко маленьких жизней и 
сохранить прекрасные 
воспоминания! Цели до-
стигнуты!

Николай Кравцов, 
2 курс, ФИСМО
Еще в начале весны я 

решил, как именно прове-
ду лето. Моей целью стала 
поездка в летний лагерь 
в качестве вожатого. У 
меня были определенные 
ожидания, и я опасался, 
что они не оправдаются. 
Но результат превзошел 
все ожидания! Я отрабо-
тал две смены в лагере 
«Зеленый Огонёк» в Туап-
се. Мой подход к детям 
и заинтересованность в 
них принесли свои плоды. 
Оба моих отряда были 
наполнены весельем и 
творчеством. В общем 
лагерном зачете на одной 
из смен наш отряд занял 
первое место!

Помимо положитель-
ных эмоций, впечатлений 
и знакомств, в лагере я 
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летняя практика
приобрел и настоящих 
друзей. Мои опытные 
напарники стали не толь-
ко наставниками, но и 
верными товарищами, с 
которыми я всегда готов 
идти рука об руку. В сле-
дующем году обязательно 
снова отправлюсь в это 
незабываемое путеше-
ствие!

Ангелина 
Татевосян, 2 курс, 

биологический 
факультет

Практика на нашем 
факультете проходила на 
биостанции КубГУ «Ка-
мышанова поляна» (Ап-
шеронский район) и в 
Краснодаре. В пределах 
города мы посетили парк 
«Солнечный остров» – 
ознакомились с разными 
видами растений. По-
сещали Ботанический 
сад КубГУ, в котором со-
бирали коллекцию насе-
комых и гербарий. После 
Ботанического сада воз-
вращались в университет, 
обрабатывали собранный 
материал: сушили, на-
калывали, клеили, под-
писывали. 

Самая интересная 
часть практики прошла 
за пределами города – на 
биостанции. Мы отпра-
вились на неделю жить в 
домиках в лесу. С погодой 
нам не повезло: к сожа-
лению, смогли выбраться 
на большие поляны всего 
пару раз, но зато побыва-
ли на малом водопаде. За 
эту неделю я поняла, что 
иногда стоит отвлечься от 
телефона и прожить пару 
дней на природе вне го-
рода. После практики мы 
оформили отчет.

Анастасия 
Рубайло, 3 курс, 
биологический 

факультет
Практика у биологов 

проходит в два этапа. 
Во время первого этапа 
студенты находятся в 
Краснодаре. Выходят в 
парк «Солнечный остров», 
Ботанический сад КубГУ, 
на Карасунские озера. 
Больше всего запомнился 
маршрут на «Солнечный 
остров», где мы рыбачили 
всем курсом. Цель прак-
тики – изучить животных 
и растения. Задача – со-
брать гербарий цветущих 
растений, наблюдать за 
животными, ловить амфи-

бий и рептилий с целью 
замера и определения 
пола. 

Второй этап – выезд-
ная практика на биостан-
ции КубГУ «Камышанова 
поляна». Среди студентов 
выбирают кухонный от-
ряд. Жили мы в бараке – в 
комнате было 6 и больше 
кроватей, без связи и 
интернета. В зависимо-
сти от погодных условий 
– маршруты и работа в 
учебном классе. Отчеты 
от руки, пойманные кол-
хидские жабы в банках, 
подготовка к зачету и 
сушка гербария.

Ангелина 
Горбенко, 4 курс, 
биологический 

факультет
Практику проходила 

на кафедре биологии и 
экологии растений. Для 
начала необходимо было 
набрать материал – в 
моем случае это фито-
планктон (водоросли). В 
полевых условиях, взяв 
всё необходимое, брала 
пробы воды – исследо-
вала планктонные водо-
росли. В университете 
каждый день рассма-
тривала все пробы. И в 
итоге обнаружила более 
40 видов фитопланктона. 
Также изучала его видо-
вое разнообразие и вы-
яснила, на каких участках 
преобладают те или иные 
виды.

Полина 
Христенко, 3 курс, 

биологический 
факультет

Практика второго кур-
са биофака состоит из 
двух частей: зоологиче-
ской и биологической. По 
зоологии мы в основном 
наблюдали за местами 
обитания разных живот-
ных, следили за птич-
ками. По ботанике было 
необходимо собрать и 
засушить гербарий из ста 
видов растений. Также 
я ездила на две недели 
на биостанцию «Камы-
шанова поляна». Вообще 
Камышанка (так мы ее 
называем) – моя любимая 
часть практики, я буду по 
ней скучать. Там нереаль-
ная атмосфера: разгрузка 
от социальных сетей и 
прочей рутины. Можно 
наладить отношения в 
коллективе и просто на-
слаждаться обществом 

друзей. В целом практика 
проходит довольно весе-
ло, так как большую часть 
времени мы проводим на 
улице.

Анастасия 
Захарова, 4 

курс, факультет 
журналистики
Это лето у меня вы-

далось по–рабочему на-
сыщенным. Меня ждали 
две поездки в качестве 
медиатьютора. В мои за-
дачи входило обучение, 
сопровождение, настав-
ничество юных журнали-
стов из разных городов 
России. Июльский меди-
аквест «Миссия: Кунгур» 
проходил в г. Кунгуре 
Пермского края. Пять 
дней мы с коллегами по-
могали детям создавать 
контент, который потом 
был опубликован в ре-
гиональных и федераль-
ных СМИ. Моя команда 
сделала реалити–шоу 
«Кунгурская монетка» 
– о том, как можно от-
дохнуть в городе на раз-
ную сумму. Второй наш 
продукт – атмосферный 
клип о Кунгуре. Адми-
нистрация Кунгурского 
муниципального округа 
была в восторге! Вместе 
с коллегами мы сдела-
ли юнкорам сюрприз: 
сняли собственный клип 
на песню «Маленький», 
чтобы напомнить: все 
мы родом из детства. 
Дети, гости да и все мы 
плакали. Теперь шутим: 
профессионально дово-
дим детей до слез – до 
слез счастья. 

Второе мое путеше-
ствие – медиаэкспедиция 
во Владимир. Три дня 
мы общались с юнко-
рами и руководителями 
медиастудий области, 
делились с ними опытом, 
проводили мастер–клас-
сы. Я выступила со сво-
ей любимой темой «Как 
эффективно работать 
на съемках» и получила 
очень сильную обрат-
ную связь со словами 
благодарности. Чувство-
вать ценность знаний, 
которые ты даешь, очень 
важно.

Хочу сказать спасибо 
команде «ЮНПРЕСС», с 
которой я сотрудничаю. 
Благодаря ей я могу де-
литься опытом с детьми 
и поддерживать в тонусе 
свои профессиональные 
навыки. 

Валерия 
Шинкарева, ИГГТС, 
«Геология», 4 курс

– Моя практика про-
ходила в АО «Карельский 
окатыш», г. Костомукша, 
Республика Карелия. 
Предприятие входит в 
горнодобывающий диви-
зион ПАО «Северсталь» 
– одной из крупнейших в 
мире сталелитейных и гор-
нодобывающих компаний. 
Моя должность – геолог 
карьера, рудника. Больше 
всего мне запомнился 
карьер. Когда стоишь на 
самом низком горизонте, 
поражают масштабы: ве-
личие бортов и уступов, 
размеры добывающей 
техники. Нового было мно-
го! Ежедневные выезды в 
карьер, гидрогеологиче-
ские работы в карьере и на 
буровых скважинах разной 
глубины, обследования 
бортов карьера, работа 
с документацией и обо-
рудованием. Пополнила 
свою базу знаний – как 
теорией, так и практикой. 
Полученный и наработан-
ный материал послужит 
отличной основой для на-
писания ВКР.

Эта практика повли-
яла на мою дальнейшую 
профессиональную де-
ятельность. Я ощущала 
себя настоящим геоло-
гом, который вносит свой 
вклад в общее дело, и 
счастлива, что побывала 
там и была полезна как 
сотрудник, хоть я еще 
студентка. Хочу после 
окончания университе-
та поехать работать на 
горно–обогатительный 
комбинат инженером–
геологом.

Григорий 
Крамаренко, 

ИГГТС, 
«Технология 

геологической 
разведки», 4 курс

– Практика проходила 
в Волгоградской области, 
во Фроловском районе, в 
компании «Геотек сейс-
моразведка». Проводили 
вибрационную сейсмо-
разведку для поиска ме-
сторождений нефти. За 
время практики одно ме-
сторождение было най-
дено. В общем плане дни 
проходили одинаково, но 
иногда возникали разные 
интересные ситуации и 
сложности в работе. 

На практике я узнал, 
как проходят полевые ра-
боты в сейсморазведке, 
как работать с аппара-
турой, какие могут быть 
нюансы в данной работе.

Я еще раз убедился, 
что правильно выбрал 
направление обучения, и 
понял, к чему надо стре-
миться. Моя будущая 
деятельность принесет 
пользу нашей стране: 
мы сможем найти новые 
месторождения полезных 
ископаемых. 

Артём 
Коротеев, ИГГТС, 

«Технологии 
геологической 

разведки», 4 курс
– Моя летняя учебная 

практика проходила в 
пос. Транспортном, где 
мы с группой и препо-
давателем проводили 
сейсмические и радиоло-
кационные исследования. 
Мне запомнились теплые 
летние вечера с настоль-
ными играми в хорошей 
компании. 

На летней практике 
я узнал, как проводят-
ся сейсмические иссле-
дования, ознакомился с 
аппаратурой и научился 
обрабатывать и интер-
претировать полученные 
в ходе исследований дан-
ные. Эта учебная практика 
напрямую не повлияет на 
мою дальнейшую профес-
сиональную карьеру, так 
как я планирую занимать-
ся исследованием сква-
жин. Это тоже геофизика, 
но чуть другой профиль.

Владислав 
Шерстюк, ИГГТС, 

«Технологии 
геологической 

разведки», 4 курс
– Я проходил практи-

ку на Красной Поляне в 
Первой Геотехнической 
Компании. Запомнилось 
хорошее отношение к 
студентам со стороны 
компании и доброжела-
тельность сотрудников. А 
еще – природная красота 
этих мест.

Эта практика помогла 
окончательно убедиться 
в том, что я сделал пра-
вильный выбор профес-
сии и своего будущего. 
Опыт работы с оборудо-
ванием и аппаратурой 
бесценен. Например, мне 
на реальном примере 
показали, как регистри-

ровать волны Лэмба и 
Стоунли, а не привычные 
для сейсморазведки S–
волны и P–волны.

Владислав 
Киселёв, ИГГТС, 

«Технологии 
геологической 

разведки», 3 курс
– Наша летняя прак-

тика состояла из трех 
частей. Первая прохо-
дила на учебном гео-
физическом полигоне на 
базе КубГУ в пос. Транс-
портном. Она включала в 
себя проведение полевых 
съемок с последующей их 
обработкой и интерпрета-
цией уже в университете. 
Вторая часть – ознакоми-
тельный выезд на Тамань, 
к грязевым вулканам. 
Третья – выезд в станицу 
Смоленскую на предпри-
ятие «Кубаньгазгеофизи-
ка» для ознакомления с 
его работой.

Практика была напол-
нена яркими эмоциями и 
впечатлениями. Больше 
всего запомнились вечера 
у костра в пос. Транспорт-
ном, когда мы отдыхали 
после очередного рабоче-
го дня, проведенного под 
жарким солнцем.

Эта практика, несо-
мненно, повлияла на нашу 
дальнейшую профессио-
нальную деятельность. В 
ходе практики мы узнали 
много нового о работе и 
устройстве геофизиче-
ской аппаратуры. Также 
в ходе выезда в станицу 
Смоленскую мы увидели, 
как работает оборудова-
ние, изучили методику 
и технологии различных 
геофизических работ.

Думаю, наша практика 
принесет немало пользы, 
так как на основе на-
ших исследований будет 
строиться практика для 
следующих курсов. Будут 
сравниваться полученные 
данные – можно будет 
судить о различных гео-
логических процессах не-
посредственно на данной 
территории. Также на ос-
нове нашей съемки выде-
ляются водонасыщенные 
пласты, зная о которых 
можно проектировать 
скважины для получения 
пресной питьевой воды.

Полина Захватова, 
Алина Головина, 

Анна Константинова, 
Анастасия Маханько, 

Карина Жданова
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Встречи с известным журналистом

Сохраняя традиции

Пульс 
университета

Студентка КубГУ – 
чемпионка  

мира
В Узбекистане, в г. 

Хиве, прошли чемпио-
нат мира и первенства 
по гиревому спорту. На 
помост вышли более 
600 сильнейших спор-
тсменов–гиревиков из 
21 страны, чтобы бо-
роться за звание силь-
нейшего.

Студентка 2 курса 
ФППК Виктория Кру-
глова участвовала в 
соревнованиях в со-
ставе сборной команды 
России. Виктория стала 
чемпионкой мира среди 
юниоров (18–23 года) 
в толчке по длинному 
циклу с результатом 56 
раз (вес гири 24 кг).

Всего по итогам со-
ревнований студент-
ка КубГУ завоевала 4 
медали: 3 золотые и 1 
серебряную.

Знакомство  
с иностранными 

студентами
В Кубанском госу-

ниверситете 31 августа 
состоялась встреча с 
иностранными студен-
тами, которые поступи-
ли в вуз в этом году. В 
ней принимали участие 
старшекурсники разных 
факультетов. В новом 
учебном году в КубГУ бу-
дут обучаться студенты 
из 77 стран мира. 

Встреча проводи-
лась в соответствии с 
планом работы по соци-
окультурной адаптации 
и интеграции иностран-
ных обучающихся и в 
целях их информирова-
ния о нормах законо-
дательства Российской 
Федерации, правилах 
безопасности и вну-
треннего распорядка 
обучающихся, мерах 
социальной поддержки 
и профилактики кон-
фликтогенных ситуаций 
в студенческой среде.

Перед студентами 
выступили проректор 
по воспитательной ра-
боте и социальным во-
просам КубГУ Николай 
Васильевич Редькин, 
начальник отдела зару-
бежных связей и межму-
ниципального сотрудни-
чества администрации 
г. Краснодара Алексей 
Луговский и замести-
тель председателя прав-
ления Краснодарской 
краевой общественной 
организации «Центр на-
циональных культур» по 
стратегическому раз-
витию и проектной де-
ятельности Александра 
Саяпина.

Об интеграции сту-
дентов в академическую 
среду рассказали со-
трудники департамента 
международных связей 
КубГУ.

В Кубанском госуни-
верситете 18–19 сентя-
бря состоялись встречи 
студентов и преподава-
телей вуза с известным 
российским медиатех-
нологом, журналистом, 
блогером Семеном Ура-
ловым. Он автор книг 
«Украинская трагедия. 
Технологии сведения с 
ума», «Миропорядок по–
русски», «Два капитала: 
как экономика втягивает 
Россию в войну».

В первый день ме-
диатехнолог провел от-
крытую лекцию на тему 
«Когнитивные войны и 
проблемы личной и об-

щественной безопас-
ности». Семен Уралов 
описал принципы работы 
современной когнитив-
ной войны, ее отличие 
от информационной, ис-
пользуя примеры совре-
менных событий. Он по-
казал, какие механизмы 
и способы политического 
манипулирования при-
меняются по отношению 
к личности, коллективам 
и в целом к обществу.

Во второй день про-
шел мастер–класс «Тех-
нологии противодей-
ствия информационной 
войне». На нем была про-
ведена ролевая игра. Ко-

манды студентов должны 
были проработать ин-
формационные страте-
гии агитации населения 
и руководства условного 
российского полумилли-
онного города. В ходе 
игры анализировались 
различные аргументы 
и целевые группы, на 
которые эти аргументы 
воздействуют в город-
ских сообществах.

Та к ж е  в о  в р е м я 
встреч прошла презен-
тация книги С. Уралова 
«Украинская трагедия. 
Технологии сведения с 
ума».

В выставочном зале 
КубГУ 19 сентября со-
стоялось торжественное 
открытие выставки работ 
преподавателей и сту-
дентов художественно–
графического факультета 
под названием «Сохраняя 
традиции». На ней пред-
ставлены выполненные 
в различных техниках и 
жанрах портреты, изо-
бражения монастырей, 
натюрморты, картины, 
отображающие события 
разных эпох. Перед ху-
дожниками стояла цель 
– сохранить интерес 
к народным сказкам и 
историческим эпосам, 
к истории Кубани и ее 
выдающимся деятелям, 
к пейзажам еще совсем 
«молодого» Екатерино-

дара. 
– На этой выставке 

представлены выпускные 
квалификационные ра-
боты студентов кафедры 
графики и работы препо-
давателей, выполненные 
в графических техниках: 
это рисунки, офорты, 
линогравюры, печатная 
и компьютерная графика. 
Сейчас многие иллю-
страции выполняются и 
в электронном формате, 
– отметила организатор 
выставки, завкафедрой 
графики КубГУ Елена 
Ивановна Саяпина.

Ректор университета 
Михаил Борисович Аста-
пов поздравил студентов 
и преподавателей с от-
крытием выставки и вы-
разил свое восхищение 

творческими работами. 
Владимир Сергеевич 

Присяжнюк, директор 
Детской художественной 
школы им. В.А. Филип-
пова, поделился своими 
впечатлениями: 

– Выставка удалась 
в плане ретроспектив-
ного пространства. Мне 
понравилось то,  что 
представлены работы 
не одного выпуска худо-
жественно–графическо-
го факультета. Работы 
действительно профес-
сиональные. Видно, что 
не только студенты стре-
мятся показать, чему они 
научились, – очевиден 
большой вклад препо-
давателей. 

Вероника Гвоздкова


